

Oporrak Afariketán ofrece colonias abiertas en euskera en julio

Cerca de 500 niños y niñas de Primaria participaron el pasado año en este programa de tiempo libre

:: FÉLIX MORQUECHO

EIBAR. La vorágine del mes de junio, con el final del curso escolar y las fiestas de San Juan por medio, desemboca en un mes de julio que para muchos niños y niñas es sinónimo de tiempo libre. Desde hace años, las colonias abiertas 'Oporrak Afariketán' ofrecen una alternativa a los alumnos de Primaria, que pueden disfrutar de distintas actividades durante dos semanas. El Ayuntamiento organiza este programa con la participación de Astixa, con los objetivos de ofrecer disfrute y juego a los pequeños, al tiempo que se encuentran con la oportunidad de hablar euskera en sus actividades de tiempo libre.

La pasada edición completó las plazas disponibles y fueron 492 los participantes en Oporrak Afariketán y Udan Jolasetan (correspondiente a niños y niñas de 5 años). La casa de cultura Portalea acogió la presentación de estas actividades en su edición 2013. «Dejamos las inscripciones para el mes de mayo, de cara a que las familias sepan si los niños han sido admitidos o no en otras colonias» señaló Asier López de Viñaspre. Así, la matriculación del alumnado de primero a sexto de Primaria se realizará del 6 al 9 de mayo, en horario de 11.00 a 13.00 y 16.00 a 18.00 horas en el Gazteleku Indianokua de Muzategi.

Las actividades tienen una duración de dos semanas. Hay dos tandas que van del 1 al 12 y del 8 al 19 de julio. En total se forman 36 grupos repartidos por grupos de edades y son 40 los monitores que se encargan del funcionamiento de las excursiones y actividades. «La mayoría son jóvenes eibarreses que conocen estas actividades y que están preparados» señaló Marisa Lapeira.

Las colonias abiertas Oporrak Afariketán tienen una duración de dos semanas, funcionan de lunes a viernes y ofrecen cinco actividades que duran todo el día y otras cinco de media jornada que se desarrollan de forma alterna.

El programa definitivo dependerá de los grupos que se conformen y de las edades de sus integrantes. Algunas excursiones habituales en los últimos años como la salida a la playa de Deba seguirán realizándose pero también se contemplan novedades como los parques naturales de Gorbeia y Pagoeta. «Muchos padres nos piden excursiones al monte pero dependemos de las edades, porque a los más pequeños no se les puede poner una ruta exigente. Por eso esperamos a cerrar la matriculación para hacer el plan definitivo». Previamente al inicio de las actividades habrá una reunión con los padres y madres en Portalea.

Otras propuestas consistirán en talleres que aprovecharán las instalaciones de Portalea o Indianokua, así como la ya tradicional de San Fermín en la plaza de Unzaga. «Son actividades que dan ambiente a las calles». El precio de la actividad es de 60 euros por niño, 100 euros en el caso de dos hermanos y 150 para tres hermanos. Se contempla el caso de imposibilidad económica presentando el AGI o la RGI y en ese caso se reduce la inscripción a 20 euros.

La buena participación en la pasada edición se completó con una valoración positiva de las actividades, tanto por parte de los niños como por parte de sus tutores. Por ese motivo se espera que se repitan las cifras de inscripción, aunque en caso de que se supere el tope habría que recurrir a un sorteo entre todos los apuntados. En ediciones anteriores nunca ha habido que recurrir a esta medida.

Para Tercero de Infantil

Una actividad paralela es el programa Udan Jolasetan, que comparte los objetivos de Oporrak Afariketán en cuanto a tiempo libre y práctica del euskera. En este caso, la actividad se dirige a los niños y niñas nacidos en el año 2007 que están cursando el tercer curso de Educación Infantil.

Este programa no funciona como colonias abiertas sino que se desarrolla en cuatro puntos concretos, el colegio Urkizu, Sansaburu y las ludotecas de Amaña y Jacinto Olabe. El pasado año fueron 50 los niños y niñas que tomaron parte en Udan Jolasetan.



Los responsables de presentar las colonias. :: MORQUECHO

En caso de que se supere el tope habría que recurrir a un sorteo entre todos los inscritos

La actividad que se desarrollará en estos centros consiste en juegos, manualidades y canciones que se desarrollarán en horario de 10.00 a 12.00 horas entre el 1 y el 12 de julio.

Para formar cada grupo será necesario que participen al menos 8 niños. La inscripción se desarrollará en los mismos días y horarios que en el caso de Oporrak Afariketán. El precio en este caso es de 40 euros.

El Mayo Fotográfico se pone en marcha inaugurando mañana sus exposiciones

:: F.M.

EIBAR. Llegó el mes de las flores y con él se pone en marcha Mayo Fotográfico, unas jornadas organizadas por la sección de fotografía del Club Deportivo Eibar que ofrecerá multitud de actividades en las

próximas semanas. Las primeras en llegar son las exposiciones cuya inauguración oficial se celebrará mañana por la tarde. Será una cita doble, a las 18.30 en la casa de cultura Portalea y a las 19.30 en la sala Topaleku.

Tres de los autores acudirán a las inauguraciones. El vizcaíno Javier Pedro Fernández Ferreras presentará su exposición en la casa de cultura Portalea, misma sede a la que acudirá el menorquín afincado en La Rioja Bosco Mercadal. También

estará allí Juan Armentia, con lo que las tres exposiciones que se celebran en Portalea contarán con los autores de las fotografías.

Seguidamente, los organizadores de Mayo Fotográfico se desplazarán a la sala Topaleku, donde se abrirá la exposición Sociedad Fotográfica de Gipuzkoa.

Además, quedarán abiertas también exposiciones colectivas en el Club Deportivo Eibar, El Ambigú, Portalea Taberna y el Centro social Untzaga.

EN BREVE

Entradas a la venta para el concierto de Ana Belén

La cantante Ana Belén ofrecerá un concierto en el Teatro Coliseo el próximo día 10 de mayo a las 20.30 horas. Las entradas ya están a la venta al precio de 30 euros y se pueden conseguir en taquilla los lunes, en horario de 19.00 a 20.00, o los viernes de 21.00 a 22.00 horas, o a través de los servicios telemáticos de Kutxabank. Aún queda algo más de un centenar de entradas a la venta para un concierto en el que la popular cantante ofrecerá los temas de su último trabajo discográfico, titulado 'A los hombres que amé'.

Charla sobre acidificación y PH organizada por Defibel

Defibel, la Asociación de fibromialgia y astenia crónica del Bajo Deba, ha organizado una charla titulada 'La acidificación en el cuerpo humano, cómo se produce y su importancia en nuestra salud: ¿Qué es el PH?'. El naturópata Vicente Tercero será el ponente en una charla que se celebrará el próximo día 14 de mayo, a las 18.30 horas de la tarde en la sala de cursos de la casa de cultura Portalea, ubicada en la tercera planta.

Cuatro nuevas películas en cartelera del Coliseo

El cine regresa mañana viernes al Coliseo en un fin de semana que ofrecerá cuatro películas. Se podrá ver 'Grandes esperanzas' con Helena Bonham Carter y Ralph Fiennes entre otros, la última película de Almodóvar 'Los amantes pasajeros', la fantástica 'Iron Man 3' protagonizada por Robert Downey Jr. y 'La gran boda', una película con actores y actrices de la talla de Robert De Niro, Diane Keaton, Susan Sarandon y Robin Williams.

'On the road', en el cine-club del Ermua Antzokia

Hoy jueves se proyecta en la sesión de cine-club del Ermua Antzokia la película 'On the road' de Walter Salles, basada en la mítica novela escrita por Jack Kerouac. Se ofrecerá, en versión original subtitulada, a partir de las 20.30 horas. Es la historia de un viaje desenfadado protagonizado por un grupo de amigos sedientos de libertad y hartos de la rutina y la monotonía. Tras los nombres de los protagonistas de la película se puede encontrar a personajes destacados de la generación 'beat' como Neal Cassady, Allen Ginsberg, William S. Burroughs o el propio Jack Kerouac.



Imagen de una de las fachadas del colegio San Pelayo de Ermua. :: A. LASUEN

Un vídeo del colegio San Pelayo, en la fase Nacional del Concurso de la ONCE

Este breve material audiovisual elaborado por cuatro alumnas de primero de la ESO ha pasado la criba provincial y autonómica

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Un vídeo elaborado por el alumnado del colegio San Pelayo pasa a disputar el Premio del Concurso Nacional de la ONCE. Tras haber resultado ganadoras de la fase provincial y posteriormente de la fase autonómica de este concurso, ahora este vídeo de menos de un minuto se batirá a nivel nacional con los seleccionados en cada comunidad autónoma. El fallo del jurado llegará el 30 de mayo.

El concurso consiste en la grabación de un vídeo de no más de un minuto de duración, en el que se refleje algún aspecto en el que aún es posible mejorar la accesibilidad e in-

tegración para las personas con discapacidad. Los jóvenes participantes han contado con unos videotutoriales y la guía 'Cómo hacer vuestro vídeo' para su elaboración. Hay que tener en cuenta que únicamente se les permitía el uso del móvil para las grabaciones. Es por ello que la imaginación ha sido determinante para que las cuatro jóvenes de primero de la ESO del colegio San Pelayo que enviaron el vídeo resulten ganadoras hasta ahora. La conjunción de diferentes elementos, valores y propuestas que se incluyen en menos de 60 segundos y la imaginación de plantear éstos como un puzzle han resultado muy acertados a la hora de conseguir avanzar en el concurso incluido en el programa de sensibilización educativa organizado por la ONCE.

Este organismo ha planteado el concurso como una 'cápsula del tiempo', en la que los escolares participantes pueden plantear avances que creen que se pueden dar en un fu-

turo en mejoras para personas con discapacidades. Esos vídeos permitirán, por tanto, que los escolares del futuro vean si esas mejoras se han cumplido, al abrir dentro de unos años esa 'cápsula del tiempo'.

Con el lema de 'el futuro está en nuestras manos' las estudiantes del colegio San Pelayo reflejan en su puzzle, por ejemplo, avances que se han conseguido en los últimos años, tales como las rampas de acceso a los coches o los perros guía, entre otros, y plantean propuestas para mejorar en un futuro, como la proyección de una película subtitulada a la semana para las personas con problemas de audición. De momento sólo por participar y pasar hasta la fase nacional estas jóvenes y sus profesores han recibido ya algunos premios. En caso de ganar el concurso nacional, además del reconocimiento, estas jóvenes podrán llevarse una cámara de vídeo digital y sus profesores una tablet, que se entregarán en un acto que se celebrará en Madrid.

Trabajadores de Tenneco realizan paros para lograr el blindaje del convenio

:: A. L.

ERMUA. Los trabajadores de Tenneco Automotive organizan paros y movilizaciones para reivindicar el blindaje de su convenio.

Con las concentraciones celebradas esta misma semana en la rotonda del Alto de Areitio el comité de empresa de Tenneco Automotive, quiere denunciar «la postura que mantiene la dirección de la empresa de no querer comprometerse al mantenimiento del empleo».

Desde el Comité piden «el blindaje del convenio, para que la empresa no pueda desvincularse del

mismo de forma unilateral, respetando los acuerdos que se firmen».

Informan que debido al desacuerdo existente en la actualidad, la Asamblea de Trabajadores ha realizado una serie de paros, y movilizaciones. Los días 29 y 30 de abril, se han realizado paros de 4 horas, en cada turno de trabajo (mañana, tarde y noche). En los relevos de mañana y tarde han realizado concentraciones en la rotonda del Alto de Areitio.

En caso de no llegar a ningún acuerdo, tienen previsto realizar paros de 4 horas por turno los días 27,28,29,30 y 31 de mayo.



Movilización de los trabajadores de la empresa. :: A. L.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS	Toda la provincia 112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
On the road (V.O.S.) 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Lekumberri (Isasi, 31. Eibar).

DEBA

Los juveniles, infantiles y alevines de Euskal Jolas ganaron sus encuentros

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. Los pelotaris de Euskal Jolas siguen con sus partidos del Torneo Udaberri. Los juveniles, infantiles y alevines salieron victoriosos de sus últimos enfrentamientos, pero el sénior Bastida y los cadetes no corrieron la misma suerte.

Mal arranque de Bastida. Dos partidos y dos derrotas. En el último partido perdió ante el Antigua, y eso le ha llevado al penúltimo puesto. El debarra intentará remontar y ganar al Intza, que tampoco ha ganado todavía.

Gran inicio del juvenil Almortza, tras haber descansado la semana pasado, dado que su rival del Euskal Giroa se ha retirado de la competición. La pasada jornada, no tuvo piedad del Intxurre y se llevó una victoria por 22-11. El debarra se pone tercero. Este viernes, tendrá un duro partido, ya que se medirá al líder, el Azkoitia.

Las cosas no fueron bien en la categoría cadete. Arakistain no jugó porque su rival se retiró y sus dos compañeros cayeron. Aldalur no tuvo oportunidad ante el Txapagain y cayó por 22-1. Esta derrota, unida a la victoria de la jornada anterior, le llevan al tercer puesto de la tabla, a la espera de medirse el viernes al último. Derrota abultada también de Salegi ante el Txapagain. 3-22 fue el resultado final, que pone al debarra en los puestos de debajo de la cla-



Partido de los cadetes. :: SALEGI

sificación. Esta jornada se verá las caras contra un adversario también de abajo.

Los infantiles Bores y Garrido no tuvieron problemas para superar al Ataun. Los de Euskal Jolas desplegaron un gran juego, y se llevaron el triunfo por 18-10, lo que le lleva al liderato. Se disputarán el primer puesto este fin de semana ante el Aurrera Saiaz, que va segundo.

Los alevines Urkiri y Alberdi supieron superar su derrota de hace dos semanas y se impusieron al Arra-

sate. Los debarra realizaron un gran partido y consiguieron un marcador favorable de 6-16, lo que le permitió ascender hasta la tercera plaza del grupo H. Este fin de semana, le toca descansar. Precisamente, sus compañeros Altxabar y Arakistain no jugaron la pasada jornada por estar impares.

La cartelera de pelota tendrá dos jornadas, pero casi se limita al viernes, dado que para el sábado únicamente se ha dejado un choque. El frontón Aldats acogerá mañana tres partidos. Comenzarán los alevines a las 19.30 horas, y a partir de ahí les tocará el turno primero al cadete Arakistain y por último a Salegi, de la misma categoría. El resto de integrantes de Euskal Jolas tendrá que desplazarse.

El cadete Aldalur jugará en Lazkao ante el Lapke, en un choque que se llevará a cabo en tercer lugar del cartel de un programa que arranca a las 18.00. El juvenil Almortza acudirá a Azkoitia, a partir de las 19.15. Finalmente, los infantiles estarán en Bidegoia, a las 19.30, para medirse al Aurrera Saiaz.

El sénior Bastida se desmarca de sus compañeros de Euskal Jolas y será el único que juegue el sábado. El debarra se presentará en Lasarte-Oria para medirse al Intza, en un choque que comenzará en tercer turno, de un programa que empieza a las 16.30.

Kolore Anitz taldeak ekintza ezberdinak antolatu ditu larunbatean

DEBA. Kolore Anitz taldeak egun berezia ospatuko du larunbat honetan, Kolore Anitz Eguna zehazki. Ekintzak ezberdinak antolatuko dira gazte eta helduei zuzenduta. Goizean eta arratsaldean ekimen dibertigarriak aurrera eramango dira.

Egitarauari hasiera emateko, 10:30etan, gurasoak eta umeak hit-

zordua daukate Plaza Berrian. Mezu ezkutua jokua martxan jarriko da, helduz eta txikiz osatutako taldeekin. Ekintzan, Altxorraren bila antzerakoa, Gaztelekuko Kuadrilategi gazteek parte hartuko dute.

Pasta lehiaketa aurrera eramango da 13:00etatik aurrera. Gaztelekuko lagunekin egingo da eta tal-

de bakoitzak sua, tresnak eta osagaiak eraman beharko du. Gero, 15:00ak aldera, Gaztetxean bazkaria antolatu da. Bukatu ondoren, joku ezberdinak martxan jarriko dira, adibidez Twitter erraldoi bat. 18:00ak aldera, jaiari amaiera emateko, erromeria egingo da Gaztetxean Ezten Giro taldearekin.

Nueva sesión de extracciones de sangre este viernes

DEBA. La Delegación de Donantes de Sangre de Deba realizará este viernes una nueva sesión de extracciones, una cita a la que espera que se apunten muchos vecinos. El centro Luzaro, de Ifar Kale, volverá a ser el lugar escogido para recibir a los voluntarios. El horario para ello comenzará a las 17.00 y se prolongará hasta las 20.30, con la intención de que todos los que lo deseen

tengan tiempo para presentarse. La agrupación debarra descendió el año pasado, con respecto a 2011, un 3,83% en el número de donantes, aunque incrementó en un 3% en el apartado de extracciones. Por este motivo, la delegación señala «la necesidad de nuevo donantes», y agradece «enormemente» la colaboración de todos los voluntarios que acuden.

ONDARROA

Udalak Errenta aitorpena egin dezaten animatu nahi ditu herritarrak

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Dagoeneko errenta aitorpena egiteko garaia heldu da, eta Lekeitioko, Markina-Xemeingo eta Ondarroako udalek, euren Euskara Zerbitzuen lankidetzak sustatuta, herritarrek errenta aitorpena euskaraz egin dezaten animatu nahi dituzte.

Horretarako, errenta aitorpena egiten duten erakundeetan jarriko dira kartelak, eta erakundeetako zuzendariak udalari honetako egoera soziolinguistikoa errespetatu eta herritarrei euskaraz egiteko aukera eman diezaioten eskatuko diete udalek, hala nola, herritarrek animatzeko lan horretan bidelagun izan daitezten. Izan ere, errealtateak erakusten digu urteetan nagusitu diren joerek eraginda, euskaldunok erdaraz egin ohi ditugula tramite asko eta asko, diru-kontuak badira, are gehiago. Herritarrek euskararen erabilera aurrera pausuak ematea da helburua, arlo honetan batez be.

Herritarrek animatzeko lanean, gainera, udalek errenta aitorpena euskaraz egitearen garrantzia eta egiteko bideak jasotzen dituen esku-orri bat zabalduko du dato-

zen egunetan herritarren artean. Kanpaina xumea bada ere, emaitzak urterik urte hobetzen doaz, baina oraindik asko dago egiteko; batez ere gogoan hartzen badugu gure udalerrietako eta eskualdeko herritar gehienak euskaldunak direla.

Libro de Uribe

El escritor Kirmen Uribe presentó su última novela titulada 'Lo que mueve el mundo', el pasado martes en la biblioteca de Bidebarrieta de Bilbao. El acto de presentación contó con la participación de los periodistas Julio Flor y Almudena Cacho, quienes entrevistaron al escritor ondarrutarra, y a su vez leyeron fragmentos elegidos de la obra del escritor. El último libro de Uribe 'Lo que mueve el mundo' es una historia de exilio en la que el autor quiere reivindicar una «Europa culta, generosa, idealista y solidaria», que está en crisis.

La historia contada en 'Lo que mueve el mundo' está basada en hechos reales, pero aprovecha los vacíos documentales y de la propia memoria para dar forma al pasado desde la ficción.

ERMUA

Séptima edición de la campaña 'Irakurri, gozatu eta oparitu'

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La séptima edición de la campaña 'Irakurri, gozatu eta oparitu' se ha puesto en marcha coincidiendo con el Día Internacional del Libro, del pasado día 23. Se desarrollará en 24 localidades, 9 más que el año pasado, hasta el 30 de junio. Con el fin de fomentar la lectura, promueve la colaboración entre asociaciones de euskera, librerías y bibliotecas municipales.

Euskaltzaleen Topagunea ha puesto en marcha la séptima edición de 'Irakurri, gozatu eta oparitu' ('Lee, disfruta y regala'), en colaboración con varias asociaciones de euskera, bibliotecas municipales y librerías, y con el apoyo de varios ayuntamientos, del departamento de Cultura del Gobierno Vasco, y de las diputaciones de Araba, Bizkaia y Gipuzkoa.

En la iniciativa participan 24 localidades. El objetivo es fomentar la lectura entre los ciudadanos, animándolos a leer libros en euskera. La campaña ha crecido notablemente, ya que se ha puesto en marcha en 9 localidades más que el año pasado.

Para participar en la campaña

hay que seguir tres pasos. El primer paso consiste en leer; leer en euskera. Sólo hay que acercarse a la biblioteca pública, coger en préstamo cualquier libro en euskera, y leerlo.

Disfrutar. Una vez leído el libro, al devolverlo a la biblioteca se deberá rellenar una sencilla ficha: qué libro se ha leído, qué opinión nos merece, etcétera. El responsable de la biblioteca proporcionará al lector un cheque de compra, para utilizar en la librería concertada.

Regalar. El último paso, será regalar otro libro: a un amigo, un familiar o a sí mismo. Con el cheque de compra tendremos un descuento del 25% de cualquier libro en euskera, el 50% en el caso de los socios de la asociación de euskera local. La iniciativa comenzó el 23 de abril, y estará en vigor hasta el 30 de junio, en los meses anteriores al verano ya que son meses propicios para leer y regalar libros.

En nuestra comarca, y con el apoyo de la Asociación Euskal Birusa y la biblioteca municipal, abarcará a Ermua y a Mallabia. Durante este tiempo también se organizarán actividades relacionadas con el programa, como coloquios literarios, ferias de libro, cuentacuentos, etcétera.

La iniciativa cuenta con el apoyo de la administración pública además de la ayuda de varias editoriales, como Alberdania, Erein, Elkar, Ibaizabal, Pamiela, Txalaparta y Susa.

EN BREVE

Pequeños pastores

La experiencia Pequeños Pastores se volverá a organizar este domingo en Lastur. La excursión comenzará a las 10.30 horas y tiene un coste de 20 euros o de 15 para los niños de hasta 12 años. Los interesados en asistir tendrán que apuntarse en la web geoparkea.com o en la oficina de turismo de Deba, en el teléfono 943-192452.